

Las consultas por sintomatología respiratoria también incrementaron esta semana. En julio se prevé una nueva alza considerando el retorno a clases de los escolares.

Por Estefany Cisternas Bastías
 estefanycisternas@diariobiosur.cl

Desde distintos centros de salud del Biobío han advertido un aumento de las consultas respiratorias en menores, esto debido principalmente al virus sincicial respiratorio (VRS). Miguel Aguayo, médico jefe del Plan Invierno del Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB), afirmó que "hemos tenido un aumento de consulta ahora, un rebote de consulta respiratoria en los niños, sobre todo porque estamos en brote de virus sincicial respiratorio. Hemos tenido también un aumento de consulta de los adultos mayores y enfermos crónicos en Urgencia adultos y hemos tenido un aumento de hospitalizaciones en pacientes que requieren cama UCI en el ámbito infantil. En el ámbito de adultos también, incluido pacientes que están en ECMO (oxigenación por membrana extracorpórea)".

En el Complejo Asistencial Víctor Ríos Ruiz (CAVRR) de Los Angeles, donde se han registrado temperaturas bajo cero, ha experimentado una situación similar estos días. Jury Hernández, jefe del centro de responsabilidad pediátrica del complejo, detalló que "tenemos casi un 30% de causas por IRA (Infecciones Respiratorias Agudas) que consulta en la Urgencia. Hospitalizaciones en la última semana han subido un 20% aproximadamente como causa de enfermedad respiratoria de niños, bastante controlable en cuanto al número de disponibilidad de camas". Se espera que con la salida de vacaciones de los escolares esto se controle, pero después de julio se prevé un nuevo

30%
 de las consultas en la Urgencia del CAVRR son debido a infecciones respiratorias agudas actualmente.



Los más afectados han sido, principalmente, pacientes con enfermedades respiratorias crónicas.

En niños, adultos mayores y enfermos crónicos

Aumentan hospitalizaciones de pacientes debido a brote del virus sincicial respiratorio

alza considerando el retorno a clases.

ALZA HOSPITALIZACIONES

El director (s) del Hospital Las Higueras, Arturo San Martín, explicó que "durante la última semana ha aumentado el número de consultas, tanto en adultos como en la parte pediátrica. En ese sentido, cabe señalar que el motivo de consulta por enfermedades respiratorias está afectado a todas las edades de manera exponencial. Asimismo, hemos evidenciado que lo más notorio es el aumento sostenido de las hospitalizaciones y el número de usuarios

esperando cama".

El médico de Las Higueras agregó que alcanzaron un peak de 55 pacientes en camilla durante el fin de semana recién pasado, lo que fue resuelto adecuadamente. En tanto, la semana pasada tuvieron 263 consultas de adultos y 35 pediátricas, y esta semana van 355 consultas adultas y 69 pediátricas.

Por su parte, el broncopulmonar de Clínica Biobío, Jorge Yáñez, advirtió que las consultas en urgencias y hospitalizaciones por enfermedades respiratorias, principalmente de origen infeccioso, han aumentado en las últimas se-

manas. Los más afectados han sido, principalmente, pacientes con enfermedades respiratorias crónicas, como asma y EPOC, además de adultos mayores y personas con algún grado de inmunosupresión.

Aguayo incorporó que han tenido tres casos de niños menores de 6 meses que tenían indicación de la vacuna de la inmunización de Nirsevimab, y no se la habían colocado, lo que genera complicaciones al producir cuadros más graves.

CAUSAS

Hernández recalzó que la Cam-

El HGGB ha tenido tres casos de niños menores de 6 meses internados por VRS que debían recibir la vacuna de la inmunización de Nirsevimab.

INMUNIZACIÓN CONTRA VRS

Al 16 de junio de 2025 la inmunización contra el virus respiratorio sincicial (VRS) en lactantes logró un nuevo incremento en su cobertura, llegando al 83%; situación que también se repite en recién nacidos, donde la inoculación alcanzó el 103%. "Esta acción permite reducir la posibilidad de que tanto recién nacidos como lactantes agraven su condición de salud a causa de este virus, que experimentó por quinta semana consecutiva un incremento en su circulación en Biobío", señaló el seremi de Salud de la región, Eduardo Barra.

paña de Invierno de estos últimos dos años con la incorporación de la inmunización con Nirsevimab para los lactantes menores de 1 año y todos los recién nacidos, pero "los grupos que más se han afectado en cuanto a enfermedades respiratorias son principalmente los niños no inmunizados. Es por eso que la última semana hemos notado un leve aumento del aislamiento del virus respiratorio sincicial, que era esperable que así sucediera en la medida que ha bajado la influenza, que fue en mayo el principal agente que trajo enfermedad respiratoria tanto en niños y adultos".

Por lo anterior el pediatra broncopulmonar del HGGB insistió en que aún quedan niños que pudieran beneficiarse de la inmunización, especialmente en estos momentos de mayor circulación de VRS. "El hecho de que los niños hayan salido de vacaciones en este período sabemos que van a bajar un poco las consultas, y seguramente las tasas de hospitalización por esto, pero también es una oportunidad para inmunizar a aquellos niños que no lo hicieron", concluyó.